

Sesión 5 Estableciendo una Cultura Espiritual de Joel 2 (Jl. 1:2-3)

² *Oíd esto, ancianos, y prestad oído, habitantes todos de la tierra. ¿Ha acontecido cosa semejante en vuestros días, o en los días de vuestros padres?* ³ *Contadlo a vuestros hijos, y vuestros hijos a sus hijos, y sus hijos a la siguiente generación. (Jl. 1:2-3)*

I. PRESTE MUCHA ATENCIÓN AL MENSAJE DE JOEL

² *Oíd esto, ancianos, y prestad oído, habitantes todos de la tierra. (Jl. 1:2)*

- A. La primera exhortación del libro de Joel es "*Oigan y presten su oído*," o prestar atención, a la historia y al mensaje de Joel 1:1-2:9. ¿Por qué Dios quiere que comuniquemos el mensaje? Porque Él quiere que ú pueblo evite el juicio y que reciba la plenitud de Su bendición. Sin embargo, Él sabe que esto sucederá solamente si Su pueblo está en una relación basada en común acuerdo con Él.
- B. El mensaje en general de Joel para nosotros hoy día, es que la gloria de Dios vendrá con avivamiento sin precedentes junto con la crisis de el Anticristo y la Gran Tribulación. Incluye el mensaje que dice que ser incondicional puede hacer la diferencia porque Dios es bondadoso y envía bendición en medio de la crisis. Podemos cambiar la historia tanto como aumentar la calidad de nuestra propia vida en lo natural y en lo espiritual mediante la sinceridad.
- ¹³ *Rasgad vuestro corazón y no vuestros vestidos; volved ahora al Señor vuestro Dios, porque El es compasivo y clemente, lento para la ira, abundante en misericordia, y se arrepiente de infligir el mal.* ¹⁴ *¿Quién sabe si volverá y se apiadará, y dejará tras sí bendición...? (Jl. 2:13-14)*
- C. El llamado a "oír y prestar atención" es el llamado a estudiar el mensaje el libro de Joel. En nuestro contexto, es el llamado a oír el corazón de Dios y la Palabra comprendiendo la gloria y la crisis venidera. Necesitamos al Espíritu Santo para que nos de entendimiento para comprender el mensaje de Joel hoy día.
- D. Escuchar: incluye llevar un estilo de vida que nos permite escuchar más claramente.
- E. Jesús llamó a las siete iglesias en el Apocalipsis a "escuchar." Él dijo, "Presten mucha atención, porque se necesita de la ayuda de Dios para verdaderamente escuchar la palabra de Dios." Se necesita de la gracia de Dios para escuchar totalmente el mensaje con claridad.
1. Debemos ser cautelosos con la información en la Escritura acerca de los últimos tiempos para que no pasemos nada por alto ni la olvidemos. Después de que somos inicialmente despertados por el mensaje de los últimos tiempos, debemos continuar buscándolo hasta que nuestros corazones. Queremos que nuestros corazones ardan en nosotros cuando se abran las escrituras tal y como los discípulos en el camino a Emaús. (Lc. 24:32).
 2. El llamado de Dios a que escuchemos, para cultivar el entendimiento, es esencial porque el mensaje es ofensivo para nuestra carne; naturalmente nos resistimos a lo que reta nuestra zona de comodidad.
-

F. Escuchar el mensaje de los últimos tiempos como vislumbramos en el libro de Joel no llega automáticamente. Requiere que nosotros deliberadamente cultivemos comprensión. Aun los apóstoles tuvieron corazones apagados cuando hablaron de Jesús después de su resurrección (Mc. 16:14).

¹⁴ Después se apareció a los once mismos...y los reprendió por su incredulidad y dureza de corazón, porque no habían creído a los que le habían visto resucitado. (Mc. 16:14)

G. El proceso de revelación comienza con diligencia estudiando las escrituras como el libro de Joel. No podemos conformarnos con el despertamiento inicial de nuestras mentes. Lo que aprendemos debe eventualmente convertirse en comprensión viva. El Señor le dijo a Ezequiel y a Juan que "coman del rollo," o que plenamente digieran el mensaje que Él estaba dándoles (Ez. 3:1; Ap. 10:9). Si nosotros no alimentamos a nuestros espíritus con el mensaje, la inspiración inicial que muchos reciben cuando oyen el mensaje por primera vez puede apagarse rápidamente.

H. La exhortación que Jesús más repitió en su ministerio en la tierra fue su llamado a tener oídos para oír lo que el Espíritu Santo está diciendo. Esto está escrito 16 veces (8x en los evangelios y 8x en Apocalipsis; (Mt. 11:15; 13:9, 43; Mc. 4:9, 23; 7:16; Lc. 8:8; 14:35; Ap. 2:7, 11, 17, 29; 3:6, 13, 22; 13:9).

⁷ 'El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias... (Ap. 2:7)

1. Primero, señaló que la verdad siendo proclamada fue *extremadamente importante para Jesús*.
2. Segundo, Jesús dice que *hay más* de lo que ya es obvio. Él nos está llamando a buscar la verdad profunda puesta frente a nosotros (y no conformarnos con comprender solo lo que está en la superficie).
3. Tercero, requiere la *ayuda sobrenatural del Espíritu Santo* para aceptarlo. La mente sin ayuda hasta de un creyente devoto no podrá comprender automáticamente la verdad puesta delante de él. Jesús clarifica que esto está más allá de nuestra habilidad natural. Jesús quiere que le pidamos ayuda al Espíritu Santo.
4. Cuarto, toma una *determinación enfocada* para aferrarse a las verdades a las que se hacen referencia. Nosotros no les respondemos automáticamente en una manera profunda ni sostenida. Tomará un compromiso tenaz para mantener a estas verdades en nuestras vidas por largo tiempo, por ser propensos a perder nuestro enfoque en ellas.

II. LA CRISIS VENIDERA NO TIENE PRECEDENTES. ES DESCONOCIDA PARA NOSOTROS

² ...¿Ha acontecido cosa semejante en vuestros días, o en los días de vuestros padres? (Jl. 1:2)

A. Joel comienza su libro enfatizando la *magnitud sin precedentes* de lo que sucedería en sus días. Él pregunta, en esencia, "¿Has visto algo como esto? ¿Esto es normal?" El punto de Joel es que lo que viene no tiene precedentes y desconocido, y por lo tanto no es fácil de escuchar.

B. La gloria y los juicios de Dios conmoverá a las naciones (Hag. 2:7). Yo creo que estamos entrando a un tiempo único en la historia. Esta falta de familiaridad hace que el prepararnos para ello se vuelva difícil.

⁶ Porque así dice el Señor de los ejércitos: “Una vez más, dentro de poco, yo haré temblar los cielos y la tierra...⁷ “Y haré temblar a todas las naciones ... (Hag. 2:6-7)

C. No debemos ceder a un espíritu burlón (cínico) de incredulidad con respecto a la venida de Jesús.

³ Ante todo, sabed esto: que en los últimos días vendrán burladores, con su sarcasmo, siguiendo sus propias pasiones, ⁴ y diciendo: ¿Dónde está la promesa de su venida? Porque desde que los padres durmieron, todo continúa tal como estaba desde el principio de la creación. (2 P. 3:3-4)

1. Esos burlones (cínicos) que Pedro predijo estarán dentro de la Iglesia y fuera de ella.

2. Su visión del mundo no vendrá de la revelación de la Escritura, sino de acuerdo a sus lujurias o sus pensamientos pecaminosos. Ellos descartarán muchas cosas al extremo, sin amar su dinero, placer o sin que su poder sea estorbado. Pedro dijo, en esencia, "Ellos serán motivados por sus propias lujurias, y por sus propias agendas en vez de las de Dios."

3. Su incredulidad y escepticismo los motivarán para que digan, "¿Dónde está la promesa de su venida?" En otras palabras, "¿Dónde está el avivamiento venidero o su juicio?" Estos cínicos perpetuarán la mentira de que todo continuará como siempre.

D. Muchos escogen ignorar simplemente lo que está por venir. Tienen lo que llamo "el síndrome del avestruz," meten sus cabezas en la tierra y esperan que todo se desvanezca. Lo que está escrito en la Palabra no se desvanecerá. Se cumplirá aun si estamos preparados o no. ¿Alguna vez ha sucedido algo como esto? Es tierra nueva para todos nosotros. El más grande avivamiento y el más grande desastre que el mundo jamás ha conocido está por venir. Nuestros mejores y peores días se acercan.

E. Noé es un ejemplo de aceptar un mensaje profético que no tenía precedentes y que fue desconocido para él. En los días de Noé, su mensaje no tenía precedentes, haciendo que fuera difícil para que el pueblo le escuchara. Dios le dijo que llovería por cuarenta días. Sin embargo, nunca había llovido en la historia hasta ese momento. Hasta ese momento, Dios regaba la tierra desde abajo y no con la lluvia descendiendo del cielo.

⁶ Pero se levantaba de la tierra un vapor que regaba toda la superficie del suelo. (Gn. 2:6)

1. Cuando Noé le dijo al pueblo que agua vendría del cielo, sin duda alguna ellos se burlaron cuando fueron informados, ya que todos sabían que el agua salía de la tierra, no cayendo del cielo. Sin embargo, cuando Noé escuchó este extraño mensaje de parte de Dios, fue conmovido con temor piadoso (Heb. 11:7). Imagine, ochenta años construyendo su bote - sus amigos debieron haber dicho, "¿Noé, estás seguro que escuchaste bien?"

⁷ Por la fe Noé, siendo advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó un arca para la salvación de su casa... (Heb. 11:7)

2. Noé continuó con un cambio de estilo de vida radical entregando su tiempo y energía en cortar madera y construir el arca - cerca de cien años. Noé estaba muy convencido de la Palabra del Señor que cambió todo en su vida. La manera en la que usamos el tiempo, e dinero, y energía nunca fue el mismo.

III. LÍDERES DEBEN LIDERAR

² Oíd esto, ancianos, y prestad oído, habitantes todos de la tierra... (Jl. 1:2)

- A. **Ancianos**: el llamado a escuchar comienza con el liderazgo buscando comprender con diligencia el mensaje de Joel. Dios está levantando líderes que buscarán lo que dicen las escrituras acerca de la generación en la que el Señor regresa.
- B. **Habitantes todos**: cuando los ancianos escuchan y lideran al pueblo con ayuno y oración, los habitantes de la tierra les seguirán.
- C. Uno de los dones más importantes que Dios le da a una nación es levantar hombres y mujeres jóvenes en liderazgo con un espíritu de revelación, y la gracia para ayunar y orar.
- D. **Note la progresión**: los líderes escuchan primero lo que dice el Espíritu Santo, luego el pueblo presta atención para oírlo. El pueblo hace en una base consistente lo que los líderes hacen en una base consistente.

IV. COMUNICAR EL MENSAJE: LA NECESIDAD DE PROCLAMAR EL MENSAJE

³ Contadlo a vuestros hijos, y vuestros hijos a sus hijos, y sus hijos a la siguiente generación. (Jl. 1:3)

- A. No debemos escuchar este mensaje y sentirnos angustiados, debemos proclamarlo también (Jl. 1:3). El precio que pagaremos por estar valientemente en mutuo acuerdo por la verdad puede verse en las persecuciones que recibieron los profetas del Antiguo Testamento. Fueron criticados, excluidos, encarcelados, y asesinados.
- B. Dios nos dará más revelación y autoridad si usamos fielmente lo que Él nos encomendó. El Señor honra la valentía y la fe que toma para proclamar el mensaje de los últimos tiempos de Joel 2. Es posible que Jesús hiciera referencia a Joel 1:2 cuando dijo, "El que tenga oídos para oír, que oiga."

²³ Si alguno tiene oídos para oír, que oiga. ²⁴ También les decía: Cuidaos de lo que oís. Con la medida con que midáis, se os medirá, y aun más se os dará. ²⁵ Porque al que tiene, se le dará más, pero al que no tiene, aun lo que tiene se le quitará. (Mc. 4:23-25)

V. DÍGANLO A SUS HIJOS: ESTABLECIENDO UNA CULTURA ESPIRITUAL DINÁMICA

³ Contadlo a vuestros hijos, y vuestros hijos a sus hijos, y sus hijos a la siguiente generación. (Jl. 1:3)

- A. Después de llamar a los ancianos a oír y que todos los habitantes de la tierra prestaran atención, Joel dice, "Cuéntenlo a sus hijos." Joel da un mandato de cuatro-generaciones, expresando la necesidad de hacer esto como parte de lo que los niños aprenden y entienden. Los ancianos y el pueblo deben contarlo a sus hijos. Y ellos contarán a sus hijos y ellos a los suyos.
- B. Cada hijo debería oír "el mensaje" para entender los eventos principales profetizados en las Escrituras acerca de la venida de Jesús y los eventos positivos y negativos relacionados con ellos. Debió ser "normal" para ellos escuchar de el fin de los días tal y como lo fue para los tres hijos de Noé cuando escucharon acerca de la venida del diluvio. Debemos contar a nuestros niños acerca del Día venidero que es grande y terrible. No queremos que nuestros niños crezcan confundidos o indiferentes con respecto a los últimos tiempos.
- C. El corazón de un niño es como el cemento mojado, moldeable y enseñable. Ellos deben recibir lo que la Biblia enseña como verdadero y normal. Una razón por la que los adultos batallan por años con paradigmas incorrectos de Dios es que se les fue enseñado en su juventud.
- D. Queremos que nos corazones maleables de nuestros niños sean llenos con la verdad bíblica. Cuando hacemos esto, ellos considerarán la gran gloria y la gran crisis venidera a la tierra como la verdad.
- E. Debemos establecer la verdadera cultura espiritual en la Iglesia, una cultura que se forma cuando "contamos a nuestros niños" y ellos cuentan a sus niños lo que dice la Escritura acerca del día del Señor. Cuando cuatro generaciones comprenden esto, se establece el ambiente espiritual correcto lleno de revelación de la verdad, y el pueblo lo considerará normal crees y actuar en las maneras en que la Palabra de Dios manda.
- F. Establecer una cultura espiritual dinámica de acuerdo al mensaje de Joel mantendrá a un espíritu de burla y de complacencia (2 P. 3:3-4) lejos de enraizarse en nuestros niños.
- G. La cultura espiritual de cinismo se ve en algunos en la Iglesia actual. Tales personas lo consideran "extremo" creer lo que dice la Palabra de Dios acerca de los últimos tiempos.
- H. Queremos criar a niños en una cultura espiritual donde la pasión por Jesús, la fe, obediencia y mucha oración es vista como algo normal. Esto es lo que Dios desea cuando encomienda a todos a "contarlo a sus hijos..." (Jl. 1:3). Él quiere una cultura espiritual establecida donde los niños son criados en la fe. Imagine cuán diferente sería cuando jóvenes y ancianos buscan estas cosas juntos.
- I. Le agradezco a Dios por Lenny y Tracy LaGuardia quienes sirven en el equipo de líderes de IHOPKC. Ellos lideran ese equipo que entrena a los adultos en nuestra familia espiritual para equipar a los niños a vivir en el mensaje de Joel. Ellos han servido el propósito de Dios con los niños cerca de 25 años. Su visión y consistencia para levantar niños que comprenden el amor de Dios y que obran en el poder de Dios me maravilla.